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29  septembre  Installation du nouveau curé 
 
Ce dimanche 29 septembre 2024, fête des trois 
archanges, presque toute la communauté chrétienne de 
l’ensemble pastoral, voir plus, était réunie en l’église de St 
Martin, pour participer à l’installation du nouveau curé  de 
l’île : Mickaël LE NEZET . 
Ce fût une célébration priante, joyeuse et très participative 
soutenue par la chorale interparoissiale.   
Mgr Jacolin, evêque de Luçon, administrateur de notre 
diocèse, a  installé officiellement le Père LE NEZET dans 
sa nouvelle charge de  curé. Il lui a confié les dix clochers 
sans oublier la maison centrale de St Martin, la    
11èmeparoisse. 
Puis il procéda à l’installation de la nouvelle équipe 
pastorale qui accueille deux nouveaux membres et deux  
de la précédente qui sont reconduits.   
Ensuite Le Père Mickaël a pris la parole et a remercié  les  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

bénévoles engagés dans les services  de l’ensemble 
pastoral puis il a présenté son projet pastoral pour l’île de 
Ré. 
Ses mots les plus forts restent dans son interpellation de 
l’île : « Sais tu que tu es belle Église de l’île de Ré…….. » 
Nous sommes, toutes et tous, sorti(e)s de cette cérémonie 
avec plein d’espoir car comme nous y encourage le pape 
François, nous comptons sur vous, Père Mickaël, pour 
nous inciter à vivre toujours plus intensément notre foi, à 
nous engager sur de nouveaux chemins d’évangélisation 
et à préparer l’Église de demain. .     MGL 
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L’écho des clochers 
Ensemble pastoral de l’Ile de Ré 

 

 L’automne va s’installer avec ses couleurs, ses coups de vents et sa pluie mais aussi  le 
calme retrouvé, un nouveau curé  et de nouveaux échos. 

EDITORIAL  
 Du 2 au 27 octobre a lieu la deuxième session du Synode Romain sur la Synodalité autour d’une question 
fondamentale : « comment se réalise aujourd’hui, ce “marcher ensemble” qui permet à l’Église d’annoncer l’Évangile, 
conformément à la mission qui lui a été confiée ; et quels pas l’Esprit nous invite-t-il à faire pour grandir comme Église 
synodale ? » 
 Cette question nous rejoint aussi localement dans notre Ensemble Pastoral de l’île de Ré que je découvre avec joie 
depuis plusieurs semaines. Car il s’agit bien de discerner ensemble comment mieux annoncer l’Evangile à ceux qui vivent 
sur notre île comme à ceux qui y séjournent pour un temps de repos. Le Christ nous le dit : « la moisson est abondante ! »  
 Dans l’esprit du synode romain, avec l’Equipe Pastorale, nous avons commencé à rencontrer les bénévoles de 
chaque clocher pour à la fois recueillir tous les fruits qui ont muri depuis des années mais aussi pour discerner ensemble les 
appels de l’Esprit. Nous vivons ces rencontres comme une « conversation dans l’Esprit », méthode initiée par le synode 
romain.  
  Cette écoute des bénévoles je veux déjà rendre grâce pour l’engagement généreux de chacun et le témoignage 
du sens du service dont je suis témoin.  
« La moisson est abondante…mais les ouvriers peu nombreux. » J’entends aussi au cours de ces visites la nécessité 
d’appeler d’autres à participer à la vie de nos clochers. Alors, comme nous y invite le Seigneur : « Prions donc le maître de 
la moisson d’envoyer des ouvriers pour sa moisson. » (Lc 10, 2) 
Père Mickaël Le Nézet,  
Curé de l’ensemble pastoral de l’île de Ré 

 



 

 

 

 

Mgr Jacolin et Mickael Le Nezet 

 

 

 

 

 

 
 
Mickael  Le Nezet 

 

 

 

 

 

Installation de la nouvelle équipe pstorale 

Le tour de l’ île des bénévoles  
Le Père Mickael Le Nezet , nouveau curé,  a entrepris 
depuis son installation la  tournée des dix clochers afin d’y 
rencontrer les équipes de bénévoles qui animent à divers 
titres les dix communautés des chrétiens de l’ensemble 
paroissial de l’île de ré ; liturgie, décoration, chants , 
animation, accueil, nettoyage, funérailles etc..  A chaque 
fois le Père  Mickael nous invitait à réfléchir à nos diverses 
missions. 
- En relisant tout ce qui a été vécu depuis de longues 
années dans la paroisse : Qu’est-ce qui  a contribué au 
dynamisme, à la vitalité, à la beauté de notre 
paroisse ? Quels moyens l’équipe où je suis engagé 
me  donne – t- elle pour ne pas se dessécher mais 
pour garder ce dynamisme, espérance et joie  de 
Dieu ? 
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 Aujourd’hui, je suis engagé au service de la paroisse 
comme bénévole pour assurer une mission : 
concrètement, comment ai-je répondu  à l’appel ? Qu’est-
ce qui m’a encouragé à répondre à l’appel ? A travers 
l’engagement  qui est le mien quelles sont les joies 
que j’ai reçues ? Qu’est-de que m’apporte cette 
mission ? Quelles sont les difficultés que je 
rencontre ? Qu’est-ce que cette mission m’a aidé à mieux 
découvrir de Dieu, de l’Eglise, des autres ? Qu’est –e qui 
a changé en moi depuis que j’occupe cette mission ? De 
quoi aurais-je besoin pour mieux accomplir cette 
mission ? 
Les tours de table, les  discussions, les questions et les 
réponses furent une bonne occasion de réfléchir 
ensemble et de mieux nous connaître. JCB 

L’assemblée générale des amis  de  l’église du Bois 
Plage 
Le 13 septembre, les amis de l’église de Tous les Saints se sont 
réunis en assemblée générale, en présence du nouveau curé de 
l’île, le père Michaël Le Nezet et du président d’honneur, Yves 
Mahuzier.  Sur 43 adhérents, 32 étaient présents et 4 avaient 
donné un pouvoir.   
Ont été présentées les différentes actions menées au cours de 
l’année écoulée.  
Le projet de rénovation de certaines parties du chœur, 
accepté et financé par la mairie, a pu être mené à bien au cours 
du dernier trimestre 2023. Le président, Jean-Marc Lundgren, a 
souligné l’intérêt pour la municipalité à maintenir une église en 
bon état.   
La mise à jour du BOOK qui recense l’ensemble du patrimoine 
présent a nécessité un travail important de la part de l’équipe 
des guides des visites de l’église. Une nouvelle édition plus 
détaillée faisant suite à la première version éditée en 2012 à 
l’initiative d’Yves Mahuzier est prévue courant premier semestre 
2025.Les visites gratuites de l’église, programmées tous les 
lundis matin, de Pâques à fin septembre, ont permis de faire 
découvrir le patrimoine à plus de 900 visiteurs cette année 
!Comme les années précédentes, il est prévu de participer aux 
journées européennes du patrimoine les 21 et 22 septembre.  

 

 

 

 



 
 
 
Stephan de Ribou a rejoint l’équipe des guides composée 
maintenant de 8 personnes très motivées. 

Mentionnons également, l’exposition préparée par Philippe 
Chatin à l’entrée de l’église sur Marie-EustelleHarpain, simple 
lingère ayant mis Jésus au cœur de sa vie, décédée à 28 ans et 
qui devrait bientôt être proclamée bienheureuse. 

Les comptes présentés par Claude Noirez  font apparaître un 
solde d’environ 1000 €.  

Dans la rubrique projets, sont exposés le remplacement du 
portail principal, la rénovationdes 2 portes latérales  et du 
mobilier intérieur ainsi que la question de l’emplacement 
dunouvel orgue. L’objectif est de mener à bien ces 2 projets, si 
possible, avant l’été prochain.  
Philippe Chatin a rappelé son projet de proposer la projection du 
film « Sacerdoce » dès qu’il sera libre de droits. Cette 
projection pourrait se faire dans l’église même.  
Un espace « exposition » pourrait être aménagé dans la partie 
latérale droite de l’église en remisant plusieurs bancs derrière la 
tribune. 
Cotisations : Le montant des cotisations reste inchangé. 
Au Bureau, Stanislas Durand devient vice-président et 
Patrick Urvoaz le remplace au poste de secrétaire. 
Les différents rapports et propositions, soumis aux votes, 
sont approuvés à l’unanimité.  
Le père Mickaël Le Nezet,  prenant la parole, constate 
l’engagement important de chacun dans cette association et 
encourage tout ces membres  à poursuivre, tout en nous 
assurant de sa proximité.  
Le président remercie chacun de sa participation et le pot de 
l’amitié qui suit  permet de poursuivre les échanges très 
nombreux au cours de l’assemblée. JML  
 

Les DATES 
Les MARDIS 
15 Octobre 
26 Novembre 
10 Décembre 
14 Janvier 

 

 

 

 

 

 

 

 

Septembre – Novembre 
les rencontres programmées des bénévoles de chaque 
paroisse nous aideront à relire et à rendre grâce pour les 
merveilles que Dieu fait chez nous, dans nos paroisses, sur 
notre ensemble pastoral insulaire 
Décembre 
Durant  l’Avent, nous nous mettrons à l’ école de Marie, 
témoin de l’ Espérance, pour nous préparer à entrer dans le 
grand jubilé célébré par toute l’ Eglise 
 
Assemblée Générale des amis de l’église d’ Ars 
 

 

 

 

 

L’association « les amis de l’église d’ Ars en Ré » compte 
120 adhérents . Elle a tenu son assemblée Générale le 13 
Aout 2024.  
Elle a tissé des liens avec les autres associations des 
églises de l’île : Ste Marie, La Flotte, La Couard et Loix.  
Les activités portent beaucoup sur les visites guidées de 
l’église surtout l’été (même en anglais) et lors des journées 
du patrimoine. Celles-ci sont un moyen d’assurer confort et 
harmonie visuelle aux  visiteurs et résidants  des lieux, la 
sonorisation  de l’église est à l’étude.  
Les travaux prévus dans la première convention d’objectifs 
avec la mairie sont pratiquement terminés. Une nouvelle 
convention est sur le point d’être signée. Elle permettrait de 
financer en partie , grâce aux expositions (dont un nouveau 
projet pour l’été 2025) ; la rénovation de la sacristie, le 
rafraichissement  des 3 autels et des 4 médaillons, l’étude 
de l’orgue à tuyaux, le remplacement des bancs latéraux.  
Dans l’usuel, l’aide à l’entretien de l’église et la 
participation à ses manifestations avec l’association 
d’information Arsaise, l’amélioration de la communication 
sur le site https/www.amisdeleglisedars.org  et dans les 
divers réseaux.                     GP 

 

 

 

 

 



Heure musicale sacrée à Rivedoux  
Le samedi 12 octobre dans l’église Notre Dame de 
Lourdes s’est tenu un concert  de musique sacrée avec  
Thomas Leslie ténor,  
Pierre Bessiere basse   
accompagnés par Sophie  Laze à l’orgue    
Au programme, Bach, Haendel,Puccini,  Fauré 
La quarantaine de fidèles a été enchantée par 
l’interprétation de ces excellents chanteurs et organiste. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un Livre édifiant proposé par Philippe 

 

 

 

 

 

 

 

 

AU BOIS PLAGE Mercredi 23 octobre à 20 H 30 
Un concert de musique baroque  avec des oeuvres 
du compositeur français Marc-Antoine Charpentier 
Avec l’ensemble  
Vocal  Assandra 
et l’ensemble  
instrumental  
le jardin des muses 

 

 

Geneviève Palvadeau àParis aux jeux paralympiques 
J’ai rempli ma mission de volontaire au Stade de France lors des 
Jeux Paralympiques de Paris 2024. Une superbe expérience. 

 
Sélectionnée parmi les 45 000 volontaires sur les 300 000 
candidatures venues du monde entier, j’ai assuré ma mission 
"équipier services aux spectateurs", chaque matin de 7h30 à 
14h30. 
Après plusieurs formations à distance, la journée de la convention 
des volontaires le 23 mars à Paris La Défense Aréna, la formation 
au Stade de France le 26 août où j’ai pu fouler la piste, essayer les 
starting blocks et sonner la cloche du vainqueur,... ; j’ai, chaque 
jour, du 30 août au 7 septembre, vérifié les billets, accueilli, 
informé, orienté, régulé les files d'attente, assisté et accompagné 
jusqu'à leurs places les scolaires, les périscolaires, les familles, 
assisté les personnes vulnérables ; enfin tous les spectateurs 
venus des quatre coins de France et de tous les pays du monde. 
Les après-midis, j’ai pu acheter des billets pour aller voir d'autres 
épreuves, me rendre sur d'autres lieux de manifestation : les agitos 
sur la Tour Eiffel, la vasque, le cheval métallique de la cérémonie 
d'ouverture des Jeux Olympiques, le club France,,, et visiter des 
monuments. De la bonne fatigue. 
Superbe expérience, très enrichissante à tout point de vue où tout 
le monde s'est côtoyé sans soucis. Même sans parler la même 
langue ou même muet, aveugle, sourd ..., il était possible de se 
comprendre. J’ai souvent joué les photographes pour que chacun 
ramène un souvenir. que du bonheur.   
Cela permet de relativiser nos problèmes et de les positionner à un 
autre niveau. 
Les volontaires venus du monde entier, de tous âges, de tous 
milieux sociaux et de toutes couleurs de peau, valides ou non 
valides ont montré au monde que l'inclusion et le vivre ensemble 
est possible. Quelle belle leçon, à nous tous de faire perdurer cette 
fraternité au quotidien.     GP 

 

 

 


